



*Mesdames et Messieurs les élus,
Mesdames, Messieurs, en vos grades et qualités,
Chers concitoyens,*

C'est avec une immense fierté et une détermination renouvelée que je m'adresse à vous en ce début d'année 2025.

Ce moment est bien plus qu'une tradition ; il incarne un engagement fort, celui de poursuivre ensemble la construction d'une commune solidaire, innovante et résolument tournée vers l'avenir.

L'année écoulée a témoigné de notre capacité collective à relever des défis, à répondre aux besoins de nos habitants, tout en restant fidèles à nos valeurs fondamentales : santé, éducation, environnement et lien social.

Mais L'année écoulée a été marquée aussi, par des épreuves qui nous rappellent combien l'action publique est précieuse, mais aussi exposée. Les attaques dont les maires ont été victimes sont autant d'atteintes à notre démocratie locale et à l'engagement de ceux qui, chaque jour, assurent la continuité du service public. Pourtant, malgré ces défis, notre détermination reste intacte : garantir à nos administrés un service de qualité, proche, humain et efficace.

Chers représentants des unités de forces de l'ordre (police nationale, gendarmerie, police municipale) des sapeurs-pompiers et du corps médical,

C'est avec une profonde gratitude et une immense fierté que je m'adresse à vous en ce début d'année. Cette cérémonie des vœux est un moment solennel, un instant où nous prenons collectivement la mesure de votre engagement et de votre dévouement.

En ces temps marqués par des défis multiples, vous êtes les piliers de notre société, les garants de notre sécurité, de notre santé et de notre bien-être. Vous, forces de l'ordre, qui veillez sans relâche à la protection de nos concitoyens, garantissant l'ordre et la tranquillité publique. Vous, sapeurs-pompiers, qui avec courage et abnégation, affrontez le danger pour sauver des vies. Vous, personnels soignants, qui, avec compétence et humanité, prenez soin de ceux qui en ont le plus besoin.

Votre engagement quotidien, votre professionnalisme et votre sens du devoir sont un exemple pour nous tous. Face aux crises sanitaires, aux défis sécuritaires et aux drames qui frappent nos territoires, vous répondez toujours présents avec un dévouement sans faille.

En cette nouvelle année, je tiens à vous adresser, au nom de la municipalité et de l'ensemble des habitants de notre commune, nos plus sincères remerciements. Nous savons que derrière chaque uniforme, il y a des femmes et des hommes qui sacrifient parfois leur propre confort, leur temps personnel, pour assurer celui des autres.

Soyez assurés de notre reconnaissance indéfectible et de notre soutien. Notre collectivité poursuivra son engagement à vos côtés, veillant à ce que vous disposiez des moyens nécessaires pour exercer vos missions dans les meilleures conditions.

Que 2025 soit une année de succès, d'accomplissements et, surtout, une année où chacun d'entre vous puisse exercer sa mission en toute sécurité et sérénité.

Santé : une priorité absolue

*Face à la diminution inquiétante du nombre de médecins sur notre territoire, nous avons décidé d'agir concrètement. En partenariat avec la Société Normandie Seine Foncière et l'Association « MEDIPOLE NDB », nous lançons la création d'un **pôle médical moderne**, qui se situera au 102 route de Dieppe dès l'acceptation de son permis de construire déposé auprès de la Métropole. Ce lieu accueillera prochainement des médecins, infirmiers, kinésithérapeutes et autres professionnels de santé dans un bâtiment mixte.*

Les travaux débiteront dès l'accord du permis de construire pour répondre à l'urgence des besoins en matière de santé. Ce projet est un engagement clair : aucun habitant ne doit être privé d'un accès rapide et de qualité aux soins.

Environnement et mobilités douces : bâtir un avenir durable

Notre commune poursuit sa transition écologique avec deux projets phares :

- *Site Linoléum : Une ancienne friche industrielle deviendra un espace exemplaire alliant zones humides restaurées, une zone artisanale et une promenade connectée à la Balade du Cailly. Ce projet ambitieux en partenariat avec la Métropole, témoigne de notre volonté de conjuguer développement économique et préservation de l'environnement ;*
- *Balade du Cailly : Ce cheminement de 14 kms, dont la déclaration d'utilité publique a été actée en 2024, mettra en valeur notre patrimoine naturel tout en favorisant les mobilités douces. L'ouverture de ce parcours intercommunal est prévue pour 2026- 2027.*

*Ces réalisations inscrivent Notre-Dame de Bondeville dans une démarche résolument tournée vers **un avenir durable et respectueux** de notre environnement.*

Jeunesse et loisirs : transmettre et partager

*Nous plaçons la jeunesse et les loisirs au cœur de nos priorités. Notre centre de loisirs, récemment réhabilité, portera désormais le nom de **Pierre Lesage**, en hommage à son engagement aux côtés*

de **Jean-Yves Merle** pour le développement des activités jeunesse.

Dans le même esprit, nous allons proposer de baptiser une salle au nom de **Jean Yves Merle**, conformément à sa volonté de voir son nom associé à un espace vivant et convivial, plutôt qu'à un bâtiment car il ne souhaitait pas, de même une salle portera le nom de **Joé Chauvin** en mémoire de son engagement aux cotés de Jean Yves Merle et à la demande de son épouse.

En 2024, notre **Pôle Enfance, Jeunesse et Sports (E.J.E.S.)** a conduit de nombreuses actions :

- 516 élèves scolarisés et 291 enfants accueillis dans nos loisirs ;
- Projets intergénérationnels, sensibilisation à l'environnement, créations artistiques et partenariats éducatifs.

Ces activités, portées par une équipe engagée, reflètent notre ambition de proposer des initiatives adaptées à tous.

Culture et inclusion : une richesse pour tous

La culture est un levier puissant d'inclusion et d'épanouissement personnel. Notre bibliothèque municipale continue d'innover avec :

- Un nouvel espace « **Lire autrement** », pensé pour les personnes avec troubles DYS, TDA/H ou TSA ;
- **Plus de 22 activités thématiques en 2024**, des partenariats scolaires et des animations estivales.

Avec **1 146 inscrits**, cet équipement s'impose comme un pilier de la vie culturelle locale, fidèle à notre ambition de rendre la culture accessible à tous.

Les temps forts de 2024 incluent :

- **Ateliers en anglais** pour les élèves des écoles primaires ;
- **Soirées jeux intergénérationnelles**, 112 participants ;
- **Salon du livre** avec des animations sur les troubles DYS, TSA et TDA/H, des ateliers mangas, et des animations littéraires variées ;
- **Spectacles scolaires** pour les maternelles et les élémentaires, favorisant l'accès à la culture dès le plus jeune âge ;
- **Festival interculturel** : un événement rassemblant 1 600 personnes autour de spectacles, expositions, ateliers et rencontres multiculturelles.

Un Engagement Fort pour l'Enseignement Musical

Avec **193 élèves inscrits** et encadrés par **14 enseignants dévoués**, l'École de Musique a poursuivi sa mission d'excellence et de transmission du savoir. L'année 2024 a été marquée par une offre **pédagogique riche et diversifiée** :

- **Cours instrumentaux** couvrant un large éventail d'instruments, représentant un volume de **95 heure hebdomadaire** ;
- **Formation musicale** à raison de **13 cours hebdomadaires, soit 14 heures par semaine** ;
- Pratiques collectives, élément fondamental de l'apprentissage musical, avec un volume de **19h15 hebdomadaires**, incluant orchestres, ensembles et ateliers spécialisés.

Des Partenariats Enrichissants

L'École de Musique a également consolidé ses collaborations avec des acteurs culturels et éducatifs de premier plan :

- **L'ensemble instrumental AMATI** et **l'Orchestre d'Harmonie de Notre-Dame de Bondeville** ;
- **L'Éducation Nationale**, avec des dispositifs tels que **les Orchestres à l'École** et les interventions

- musicales en milieu scolaire, bénéficiant à plus de **366 élèves** ;*
- **Les institutions culturelles locales**, notamment **la Réunion des Musées Métropolitains et le Département de Seine-Maritime**, dans le cadre du Territoire 4 ;
 - **Les services municipaux**, pour des événements citoyens et festifs tels que **les cérémonies commémoratives, Octobre Rose et les projets transversaux avec la bibliothèque Mathilde de Rouvres**.

Au total, ce sont **5 451 heures d'enseignement** qui ont été dispensées en 2023/2024, témoignant de la vitalité et de l'engagement de notre École de Musique.

Une Programmation Culturelle Dynamique

L'année 2024 a offert une programmation variée et ambitieuse, marquée par des moments musicaux forts tels que :

- **Concerts thématiques**, notamment autour des mangas, de Noël, et du répertoire traditionnel irlandais.
- **Projets transversaux**, comme *La Vie au Fil de l'Eau* en collaboration avec le Musée de la Corderie Vallois.
- **Rencontres et festivités**, dont la Fête de la Musique, les concerts de fin d'année et les représentations des chorales scolaires.
- **Animations locales**, avec la batucada et l'atelier choro pour les festivités associatives et les événements solidaires.

Perspectives et Ambitions

Notre École de Musique est un pilier essentiel de la vie culturelle et éducative de notre commune. Nous continuerons à soutenir et développer cette structure afin d'offrir à nos jeunes, et à l'ensemble des habitants, des opportunités d'apprentissage et d'expression musicale toujours plus enrichissantes.

Je tiens à remercier chaleureusement l'ensemble des enseignants, des élèves, des partenaires et des services municipaux pour leur investissement tout au long de l'année.

Service à la population : des chiffres qui illustrent la vie communale

L'année 2024 a été marquée par des moments de joie, de peine et de célébration :

- **69 naissances**, symboles d'un avenir prometteur pour notre commune ;
- **81 décès**, auxquels nous rendons hommage avec respect et recueillement ;
- **20 mariages**, unions célébrées dans la convivialité et l'émotion ;
- **35 PACS et 5 parrainages civils**, moments de partage et d'engagement ;
- Enfin, **1 646 Cartes Nationales d'Identité et Passeports** délivrés, illustrant l'implication quotidienne de nos services pour répondre aux besoins de chacun.

Ces chiffres témoignent du dynamisme et de la diversité de la vie communale, et de l'investissement constant de nos équipes pour accompagner chaque habitant dans ses démarches et projets.

*La maison **France Services** a poursuivi son engagement en accompagnant **544 usagers, dont 299 issus de notre commune**. Ce dispositif a permis à nos concitoyens d'accéder plus facilement aux services de la CARSAT, de la CAF, de la CPAM, de la Poste et de nombreux autres organismes. Cet accès de proximité reste une priorité pour garantir l'égalité des droits et faciliter les démarches administratives.*

*Sur le volet du **logement et de l'habitat**, nous avons actuellement **13 dossiers en cours** pour lutter contre l'habitat dégradé. En parallèle, nous avons accompagné **4 familles** dans le cadre de*

regroupements familiaux, illustrant notre volonté d'unir et de renforcer le lien social.

Concernant le **permis de louer**, le CCAS a réalisé **26 visites** afin de garantir aux locataires des conditions de logement dignes et conformes aux exigences réglementaires.

Ces chiffres témoignent du travail accompli et de notre engagement à améliorer le quotidien de nos habitants. En 2025, nous poursuivrons ces efforts pour renforcer nos dispositifs et répondre toujours mieux aux besoins de chacun.

L'action sociale reste au cœur de notre engagement, et le **Centre Communal d'Action Sociale (CCAS)** joue un rôle essentiel dans l'accompagnement des habitants les plus vulnérables.

À ce jour, **40 personnes sont domiciliées au CCAS**, bénéficiant ainsi d'un soutien administratif et social indispensable. Par ailleurs, **le Check'Loisirs a permis à 11 enfants** d'accéder à des activités culturelles et sportives, favorisant ainsi l'épanouissement de notre jeunesse.

L'aide alimentaire a également été un axe majeur de notre action, avec **130 familles inscrites**, représentant **290 personnes accompagnées** tout au long de l'année. De plus, le **Programme de Réussite Éducative**, porté par le CCAS, a suivi **48 enfants** sur l'année scolaire 2023-2024 pour leur offrir un accompagnement personnalisé vers la réussite.

Concernant notre **Résidence Autonomie (RA)**, nous avons enregistré **12 entrées et 12 sorties** en 2024. La vie sociale y est particulièrement dynamique grâce à des événements conviviaux tels que la galette des rois, la soirée crêpes, une comédie musicale, des soirées karaoké et un brunch de Noël. Nous avons également renforcé nos actions de sensibilisation avec, notamment, Octobre Rose, qui a permis d'ouvrir des discussions et d'organiser des activités autour de la lutte contre le cancer du sein.

Enfin, **l'Espace de Vie Sociale (EVS)** a été un véritable lieu d'échange et d'animation pour les habitants, avec un large éventail d'activités : ateliers pour les familles, sport, sorties culturelles et ludiques (bowling, Parc Astérix, Cerza, balades), ainsi que des moments fédérateurs comme la kermesse de l'école Jean Moulin, le café des habitants et des ateliers créatifs, culinaires et d'expression artistique. L'inauguration et les portes ouvertes de l'EVS ont également marqué un tournant, affirmant son rôle central dans la vie locale.

Ces actions, menées avec engagement et dévouement, traduisent notre volonté de renforcer la solidarité et le lien social au sein de notre commune. Nous poursuivrons ces efforts en 2025 pour toujours mieux accompagner nos concitoyens.

Un programme riche pour nos seniors

Notre volonté de soutenir nos aînés se traduit par un programme varié d'activités et de sorties :

- **Galette des rois** le 25 janvier à la salle André Gide, accompagnée d'une animation musicale avec l'orchestre Ballandonne-Live (180 participants) ;
- **Dégustation de crêpes** le 14 février avec Régis SUEZ (180 participants) ;
- **Sortie au cabaret « Le Voulez-Vous »** à Caudebec-lès-Elbeuf le 22 mars (55 participants) ;
- **Sortie au Zénith pour le concert « Star 80 »** le 20 avril (50 participants) ;
- **Sorties théâtrales au Théâtre à l'Ouest : « La Moustache »** (24 octobre) et **« BlaBla Drive »** (13 novembre) (50 participants chacune) ;
- **Banquet des seniors**, organisé sur deux dates, avec 100 participants par séance ;
- **Séjour en Belgique** les 21 et 22 octobre (50 participants) ;
- **Sorties de Noël à Arras** les 9 et 11 décembre (50 participants).

Nous maintenons également nos **traditions de solidarité**, avec **la distribution de bons d'achat**

(23€par seniors) en décembre, ainsi que la remise de muguet aux résidents des foyers et EHPAD. Nous continuerons à honorer nos aînés avec des cadeaux pour la Fête des Mères et des Pères à l'ehpad cote de velours (coffrets Yves Rocher et chocolats).

Des événements pour animer notre commune

Notre engagement pour la dynamisation de notre territoire se traduit par l'organisation d'événements conviviaux :

- **Marché de printemps** (20 avril) mettant en avant les professionnels de l'horticulture, de l'agriculture et du paysagisme (700 visiteurs) ;
- **Rassemblement de véhicules anciens** le 5 mai ;
- **Foire à tout** le 8 septembre, rassemblant 88 exposants ;
- **Salon des VDI (vendeurs à domicile indépendants)** le 6 octobre à la salle André Gide.
- **Marché de Noël** le 1^{er} décembre ;
- **Marché nocturne** le 21 décembre dans les Longs Vallons.

Une ambition commune pour l'avenir

Ces actions témoignent de notre volonté de proposer **un cadre de vie dynamique et solidaire** pour tous. Nous continuerons à travailler, ensemble, au service de notre belle commune, avec le soutien de nos partenaires et de nos bénévoles, que je tiens à remercier chaleureusement.

Ensemble, poursuivons cette belle aventure au service de nos concitoyens !

Réalisations 2024

Travaux en régie

La municipalité a engagé de nombreux travaux d'entretien et d'aménagement, notamment :

- Finalisation du chenil des services techniques ;
- Installation d'un abri-vélos à l'école Jean Moulin maternelle :
 - o Changement de 13 toiles de store à l'école André Marie élémentaire ;
 - o Installation d'un chauffe-eau et d'un VPI à l'école Jean Moulin ;
 - o Mise en sécurité de la porte cloison de la cantine.
- Modernisation de l'éclairage : remplacement des luminaires à la bibliothèque et réfection de l'éclairage du vestiaire dojo ;
- Travaux d'entretien et de sécurisation des infrastructures sportives :
 - o Remplacement du détecteur de mouvement des vestiaires football ;
 - o Réparations diverses sur les aires de jeux et équipements sportifs ;
 - o Remise en état du portillon de tennis et de la crémone d'entrée du gymnase.
- Mise en place d'un sol drainant PERMEO sur divers sites, notamment route de Dieppe et à l'école Victor Hugo ;
- Aménagement des camions de l'électricien et du plombier, et installation de panneaux de sécurité en centre-ville ;
- Travaux d'entretien des bâtiments communaux :
 - o Réparation de la porte d'entrée de la mairie ;
 - o Installation de BAES dans divers bâtiments ;
 - o Travaux de rénovation de la Police Municipale.

Je tiens à remercier chaleureusement l'ensemble des personnels du service technique.

Travaux par des intervenants extérieurs

Certains projets nécessitant une expertise spécifique ont été confiés à des prestataires externes, parmi lesquels :

- **Rénovation de l'éclairage** de la salle du conseil municipal (8 040€ TTC) ;
- **Réfection de l'étanchéité** du toit terrasse de la mairie (30 611€ TTC) ;
- Travaux d'entretien et de sécurisation des écoles :
 - o **Remise en état** de l'école André Marie maternelle après inondation (19 319€ TTC) ;
 - o **Remplacement de vitrages endommagés** à l'école Jean Moulin (3 298€ TTC) ;
 - o **Installation de stores** à l'école de musique (6 391€ TTC).
- Modernisation des infrastructures sportives :
 - o **Régénération des terrains de football** (9 178€ TTC) ;
 - o **Travaux de curage** du second œuvre du Manoir Gresland (23 467€ TTC) ;
 - o **Remise aux normes** du court de tennis (4 875€ TTC).
- Divers travaux de modernisation et de sécurisation :
 - o **Installation d'un sanitaire** dans l'église (4 944€ TTC) ;
 - o **Nettoyage et désinfection** du clocher de l'église (3 840€ TTC) ;
 - o **Alimentation en fibre optique** de l'école André Marie maternelle (7 821€ TTC).

C'est aussi l'occasion de mettre en lumière un acteur essentiel de notre modernisation : **le Service Informatique**.

Depuis sa création en 2021, sous la responsabilité de M. Frédéric GALLELLI, ce service joue un rôle **clé** dans l'optimisation de nos infrastructures et la transition numérique de notre ville. Grâce à son engagement, nous avons :

- Externalisé nos logiciels métiers ;
- Renforcé la sécurité ;
- Numérisé nos écoles et structures municipales ;
- Déployé la fibre optique et amélioré nos services de téléphonie ;
- Accompagné la transition écologique avec des solutions connectées.

Ces avancées témoignent de notre volonté d'une ville plus performante et accessible. En 2025, nous poursuivrons nos efforts pour renforcer la cybersécurité et améliorer les services numériques.

Merci à M. GALLELLI et à tous ceux qui œuvrent pour cette transformation.

Et grâce à l'engagement sans faille des associations, des bénévoles, de l'équipe municipale, des enseignants, des commerçants et de l'ensemble des acteurs économiques, notre commune a vécu une année 2024 riche en émotions et en réussites. Il serait impossible de citer tous les événements marquants, mais cette rétrospective illustre avec force le dynamisme et la vitalité qui animent notre territoire.

Maintenant passons à quelques Projets 2025

Investissements majeurs

Le projet ambitieux de la **nouvelle école Colette Privat** symbolise le renouveau et l'avenir de notre commune. Situé sur le site de l'ancienne usine Leboucher, cet établissement moderne regroupera l'École Maternelle Louis Duteurtre et l'École Primaire Victor Hugo. Conçu pour répondre aux exigences contemporaines de confort et de respect de l'environnement, le groupe scolaire comprendra **18 classes, dont 7 en maternelle et 11 en élémentaire** (pensons au dédoublement des classes quartier politique de la ville) et non comme cela a pu être dit le regroupement de toutes les écoles en une seule).

Un Projet Nécessaire et Visionnaire

La décision de construire ce nouvel espace éducatif découle d'une étude approfondie menée en concertation avec les autorités académiques et préfectorales. Face à des bâtiments vieillissants et énergivores, la construction a été jugée comme la solution la plus appropriée.

Un Financement Solidaire

Ce projet est rendu possible grâce au soutien précieux de nos partenaires institutionnels :

- L'État, avec des financements de **2 057 416,80 €** via la DETR et la DSIL, ainsi que le remboursement des dépenses éligibles par le fonds de compensation de la TVA.
- La Métropole Rouen Normandie, qui a contribué à hauteur de **673 851 €**.
- Le Département de la Seine-Maritime, avec une subvention de **1 663 200 €**.

Un Avenir Prometteur

Nous exprimons notre profonde gratitude à tous nos partenaires pour leur engagement exemplaire. Ensemble, nous réalisons un projet qui profitera aux générations futures de Notre-Dame-de-Bondeville.

Ce chantier mobilisera de nombreux talents locaux : chefs d'entreprises, artisans et ouvriers. Nous leur souhaitons pleine réussite dans cette entreprise.

Mais aussi :

- Acquisition ou location de 2 véhicules électriques en remplacement des Twingo thermiques.
- Modernisation de la bibliothèque :
 - o Rénovation de l'ascenseur (45 000€ TTC).
- Automatisation des portillons et portails du cimetière (8 000€ TTC) et du complexe sportif (6 000€ TTC).
- Modernisation du gymnase :
 - o Remplacement des paniers principaux et système de relevage (10 000€ TTC).
 - o Marquage du terrain de basket (8 000€ TTC).
 - o Acquisition d'un afficheur mural (3 000€ TTC).

Travaux en régie

- Réagencement des bureaux des services techniques (2 000€ TTC).
- Peinture des équipements extérieurs (3 000€ TTC).
- Réfection du réfectoire de l'école André Marie (10 000€ TTC).
- Modernisation des espaces scolaires :
 - o Ajout d'un défibrillateur au groupe scolaire André Marie (1 000€ TTC).
 - o Isolation phonique de la salle de musique à Jean Moulin élémentaire (12 000€ TTC).
 - o Création d'un parcours vélos à André Marie maternelle (3 700€ TTC).
 - o Achat d'un logiciel de gestion pour les services techniques (20 000€ TTC).
 - o Achat de 9 tablettes pour les agents (3 600€ TTC).

Ces réalisations et projets illustrent notre engagement continu pour l'amélioration du cadre de vie et des services municipaux. Nous remercions

l'ensemble des agents et intervenants qui ont contribué à ces avancées et nous engageons à poursuivre ces efforts en 2025.

Les défis à venir sont nombreux, mais les perspectives sont prometteuses :

- Finaliser **le pôle médical** pour garantir l'accès aux soins.

- *Poursuivre la transformation écologique et le développement de la **Balade du Cailly** avec la Métropole.*
- *Renforcer les liens intergénérationnels et le dynamisme culturel.*

Ces ambitions ne peuvent se réaliser qu'avec votre engagement.

Ensemble, Agents, habitants, bénévoles, élus faisons de Notre-Dame de Bondeville un modèle de solidarité, d'innovation et de réussite collective.

Merci à vous tous.

En ce début d'année, je vous adresse donc mes vœux les plus sincères :

- **Des vœux de santé**, pour que chacun puisse envisager l'avenir avec sérénité.
- **Des vœux de solidarité**, pour que nous continuions à avancer ensemble, unis autour de projets communs.
- **Des vœux d'engagement**, car c'est avec votre implication que nous ferons grandir notre commune.

« Agir ensemble aujourd'hui, c'est bâtir les fondations solides d'un avenir meilleur. »

Je vous remercie pour votre attention et vous renouvelle mes vœux de bonheur, de prospérité et de réussite pour cette nouvelle année.

Madame le Maire, Myriam MULOT